
Protokoll der Sitzung 
des Beirates für die Teilhabe von Menschen mit Behinderung 

 
Datum: 23.05.2022 Zeit: 18.00 bis 20.00 Uhr  Ort: Musiksaal 

 
Anwesende:  5 stimmberechtigte Beiratsmitglieder (S.Boll , M.Dahms,  A.Falkner-
Musial, K.Klemme  C.Plörer  
 
Gäste mit Rederecht U. und D.Stutzky, A. Freisinger   
 
A.Falkner hat die Tagesordnung fristgerecht per mail versandt. 
A.Falkner:  Begrüßung, Hinweis auf Corona-Regeln, auf das Verbot von Ton-und 
Bildaufnahmen, Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Hinweis auf die nächsten Sitzungstermine  
Letzter Beirats-Sitzungs-Termin  06.07. 
 
Weiter Termine mit Beiratsbeteiligung: 
25.05. SVV mit Jahresbericht des Beirates 
28.05. Familien und Umweltfest 
11.06. Start der Landesseniorenwoche in Falkensee 
22.06. Nominierungsveranstaltung 
24.08. Selbsthilfetag in der Stadthalle am 13 Uhr.  
28.09. SVV Bestätigung Teilhabebeirat 
 
TOP1  Protokoll vom 28.04.2022  angenommen. 
TOP 2 Tagesordnung wurde in vorliegender Form angenommen 
 
TOP 3 SVV am 25.05.22 
Den Entwurf des SVV-Beitrages hatte S.Boll vorher an alle gemailt. 
Einige Anregungen sollten aufgenommen werden. 
Grundsätzlich sollte die Rede keine Probleme aufzeigen sondern eine Bilanz der 
Erfolge aufzeigen. Dafür sprachen sich S.Boll, M.Dahms und K.Klemme aus. 
Wenn Texte herum geschickt werden, sollten sie zur besseren Erkennbarkeit in 
AREAL geschrieben sein. 
 
TOP 4   Nominierungsveranstaltung 22.06.22 
Das vorgeschlagene Konzept, das Frau Wutta-Lutzmann in die Beiratsrunde gemailt 
hatte, stieß auf Unverständnis, denn in der April-Sitzung hatten wir es anders 
besprochen. 
Das vorgeschlagene Verfahren ist so nicht in Abstimmung mit dem Beirat geplant. 
Die Veranstaltung sollte nicht im Sinne einer Wahl stattfinden. 
Daher stellte sich die Frage,  
- welche Funktion die offiziellen Wahlleute aus der Stadt haben würden, 
- wofür man Stimmzettel brauche 
- und es sollte in der Veranstaltung keine Reihenfolge festgelegt werden. 
 
A.Falkner mailt diese Infos nach Erstellung des Protokolls an Frau Wutta-Lutzmann. 
 
A.Falkner schlug vor, die neue Bewerber*innen mit ihren Steckbriefen schon jetzt auf 
die Internetseite zu stellen. 
Abstimmung: einstimmig nein 



 
TOP 5   28.09.22 SVV 
A. Falkner bat um Anwesenheitspflicht für alle Beiratsmitglieder zwecks Danksagung. 
 
U.Stutzki fragte, wie er zu den Sitzungen kommt. Antwort von A.Falkener: Taxi wird 
vom Büro für Vielfalt übernommen. 
 
Fragen zu Assistenz wurden erörtert. Lassen sich Assistenzen bündeln, lässt sich 
Technik einsetzen? 
Bei der Besetzung der Ausschüsse mit den neuen Mitgliedern wird ev. notwendig, 
dass anderer Kosten für Dolmetschung / Mitschreibassistenz im Büro für Vielfalt 
berücksichtigt werden. 
 
TOP 6  Berichte aus den Gremien,  
K.Klemme: PfD: 5 Anträge wurden vorgestellt. Das Jugendprojekt ist barrierefrei nicht 
durchführbar. 
Motto für die nächste Demokratiekonferenz „ Frieden ist keine Selbstverständlichkeit“ 
C.Plörer: Bildungsausschuss:  
- für ALLE Assistenzbedarfe nicht nur für Gebärdensprachdollmetscher wurde 
angenommen 
- Reihenfolge der Barrierefrei-Machung der Schulen kann nicht festgelegt werden, 
aber bei den Brandschutzertüchtigungen soll es mitgemacht werden. 
 
TOP 7  Bericht aus Organisationen und Vereinigungen / Aktuelles 
- Waldbad: Wir warten ab, bis Karin aus der AG Waldbad dazu berichtet. Dann 
entscheiden wir, ob der neue oder alte Beirat aktiv wird den Kontakt herzustellen. 
 
- Bericht Inklusionsforum: Forum fiel aus. 
 
- Friedrich-Engels-Allee, Bericht, was hat sich bisher getan 
Auf unseren digitalen Brief per mail kam die Antwort aus der Verwaltung, von Herrn 
Zylla, als Brief in Papierversion und wurde erst verspätet im Briefkasten gefunden. 
 
Anregung für den neuen Beirat: Immer um eine Antwort in mail und Brief-Version  
bitten. 
S.Boll verfolgt die Sache weiter über das Büro für Vielfalt. 
 
 
TOP 8  Sonstiges 
 
C.Plörer: Sommerkino: Filmvorschläge an Lennard gegeben 
A.Falkner: Wer kennt wen mit nicht sichtbaren Behinderungen oder 
Einschränkungen? 
 
 
Protokoll: Sille Boll 


